



Gobierno de
México



Procuraduría
de la Defensa
del Contribuyente
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



SÍNTESIS VESPERTINA

28 de marzo 2025.

Comunicación Social



2025
Año de
La Mujer
Indígena

PRODECON

[El ABC para presentar tu declaración anual de impuestos / EXPANSIÓN](#)

La declaración anual es un requisito para las personas físicas en México, porque permite cumplir con las obligaciones fiscales y, en su caso, obtener devoluciones de impuestos.

En la **“Guía para presentar tu Declaración Anual 2024”** de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), se explica cuáles son los pasos para presentar tu declaración anual entre el 1 y el 30 de abril.

FISCALES

[Hacienda regresa el subsidio a la gasolina Magna /EXPANSIÓN](#)

Luego de dos semanas de no contar con subsidios, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) otorgó un estímulo fiscal a la gasolina Magna de 3.59% por litro.

De acuerdo con Hacienda, la cuota por el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) por litro para la gasolina Magna, del 29 de marzo al 3 de abril, será de 6.22 pesos, es decir, que tendrá un descuento de 0.23 pesos.

[Llave del gasto continuó cerrada en el primer bimestre de 2025 en busca de la consolidación fiscal: SHCP / EL ECONOMISTA](#)

La Llave del gasto público continuó cerrada en el primer bimestre del año, ello con el objetivo de que se alcance la consolidación fiscal esperada este año, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

El Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública, al primer bimestre del año, mostró que el gobierno de Claudia Sheinbaum ejerció 1 billón 425,519 millones de pesos, lo que representó una caída anual de 17 por ciento.

[Publica Hacienda calendario de subastas de valores para segundo trimestre / La Jornada](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó este viernes el Programa de Subastas de Valores Gubernamentales correspondiente al segundo trimestre de 2025, el cual entrará en vigor desde el próximo martes.

De acuerdo con la dependencia, el programa se inscribe en el marco del Plan Anual de Financiamiento del presente año y se presenta en cumplimiento con el Paquete Económico aprobado por el Congreso de la Unión para el ejercicio fiscal del año en curso.

ECONÓMICO

[Busca México trato preferencial: Ebrard; respuesta el 3 de abril / ELFINANCIERO](#)

El gobierno mexicano buscará, en las negociaciones con la Casa Blanca, un “trato preferente” en la imposición de Estados Unidos de aranceles del 25 por ciento a las importaciones de automóviles y autopartes, dio a conocer el secretario de Economía, Marcelo Ebrard.

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, el funcionario, en un enlace realizado desde Washington DC, refirió que ha sostenido seis reuniones con el secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick, y con el representante comercial de la Casa Blanca (USTR, por su sigla en inglés), Jamieson Greer, con quienes seguirá negociando.

[Oro se dispara a máximos históricos por el temor a la guerra comercial / La Jornada](#)

Los precios del oro subieron a un máximo histórico este viernes, ya que los inversores acudieron en masa al activo de refugio seguro en medio de temores de una guerra comercial mundial desencadenada por los últimos aranceles del presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

El oro al contado XAU= ganó 0.9 por ciento a 3 mil 082.39 dólares la onza a partir de las 15:38 GMT después de tocar su decimotavo máximo histórico este año en 3 mil 086.70 dólares a principios de la sesión. El lingote ha subido 2 por ciento esta semana y se encamina a su cuarta subida semanal consecutiva.



Gobierno de
México



Procuraduría
de la Defensa
del Contribuyente
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



COLUMNAS DE OPINIÓN

28 de marzo 2025.

Comunicación Social



2025
Año de
La Mujer
Indígena

Lo que dicen sobre Teuchitlán en el gabinete de Seguridad / Carlos Loret de Mola

Sheinbaum salió encendida de la reunión... ¿porque no les creyó a sus funcionarios que le presentaron estos datos preliminares sobre lo ocurrido en Teuchitlán?

La presidenta Sheinbaum salió irritada a ofrecer su conferencia mañanera. En la reunión previa, su gabinete de Seguridad le acababa de presentar nuevos datos de sus investigaciones sobre el caso Teuchitlán:

Que hasta el momento no han encontrado restos humanos ni de una sola persona. Que los restos óseos exhibidos en video por el colectivo que descubrió el rancho Izaguirre son huesos de animales. Que los pares de zapatos encontrados en el rancho formaron parte de un montaje orquestado por integrantes de la organización Guerreros Buscadores de Jalisco. Que habría vínculos directos entre este colectivo y el cártel de Sinaloa. Y que, al armar el escándalo de Teuchitlán, el cártel de Sinaloa estaría interesado en que la atención pública nacional dejara de concentrarse en ellos y se fuera hacia Jalisco, donde operan sus rivales del cártel Nueva Generación.

Eso es lo que arrojan los primeros datos concentrados por el gabinete federal de Seguridad y presentados a la doctora Sheinbaum esta semana en la reunión previa a la conferencia mañanera, según me revelan fuentes del primer nivel.

Me cuentan que la presidenta salió encendida de la reunión. ¿Porque se convenció de que le tendieron una trampa y cayó? ¿Porque no les creyó a sus funcionarios que le presentaron estos datos preliminares? ¿Porque sabe que nadie le va a creer esta versión, aunque la respalde con no sé cuántos estudios y peritajes? ¿Porque incluso el “detenido estrella” del gobierno, José Gregorio alias El Lastra, habló de secuestros, torturas y asesinatos llevados a cabo en el rancho Izaguirre de Teuchitlán? ¿Porque incluso la idea de bajar de “campo de exterminio” a “campo de entrenamiento” implicaba un menor número de muertos, pero no cero cadáveres? ¿Porque, por más que lo trate de evitar, la presidenta se acerca cada vez más al escenario político de la “verdad histórica”, un término que su propio movimiento estigmatizó al grado de volverlo sinónimo de manipulación y mentira orquestada desde un gobierno?

No lo sé. Lo que sí sé es que varias áreas del gobierno federal están evaluando qué hacer con estos primeros datos que arrojan sus investigaciones, midiendo el capital político de la presidenta Claudia Sheinbaum para calcular cómo puede salir de este pantano lo menos lastimada posible.

Porque lo que no hay duda es que la presidenta está empantanada con el tema Teuchitlán. Casi parece que le urge que lleguen los aranceles para poder hablar de otro tema.

EL FINANCIERO

Nos cambiaron de prioridad / Raymundo Rivapalacio

Los cárteles de las drogas mexicanos, por sus exportaciones de fentanilo, son considerados como una de las mayores amenazas para la seguridad de EU, de acuerdo con la Evaluación Mundial de Amenazas.

La relación de Estados Unidos con México ha cambiado radicalmente en los dos meses que lleva Donald Trump al frente de la Casa Blanca, para bien y para preocuparse.

El castigo que le impuso el entonces presidente Joe Biden a Andrés Manuel López Obrador y reducir el rango de interlocución al nivel del embajador Ken Salazar, después de que la tuvo durante casi tres años con su consejera de seguridad interna, Elizabeth Sherwood-Randall, ya no existe. Pero tampoco la ventanilla de la Casa Blanca, que nadie en el gobierno de Claudia Sheinbaum ha podido abrir.

Bajo Trump hay una reorganización profunda en la relación estratégica con México, que está dentro del gran muro que está creando a partir de las nuevas fronteras que pinta de manera provocadora en el Ártico canadiense y en Groenlandia, al norte y al este, y en el Canal de Panamá, al sur. México está dentro de ese perímetro de seguridad y aislacionismo que busca Trump, como un mal necesario, al que desprecia como nación y por sus líderes –a excepción del expresidente Andrés Manuel López Obrador, con quien compartía el manual y el lenguaje del populista–, pero con el que tiene que tratar irremediabilmente.

El cambio ha sido radical. Desapareció Jared Kushner, el yerno de Trump que fue el enlace directo en su primer periodo con los excancilleres Luis Videgaray y Marcelo Ebrard, y apareció el secretario de Estado, Marco Rubio, que lleva la relación institucional y administrativa con el canciller Juan Ramón de la Fuente.

La parte toral de la relación, que es la prioridad del nuevo gobierno en Washington, la seguridad, también ha girado como parte de la reestructuración. El Departamento de Seguridad Interna está enfocado al reforzamiento de las leyes migratorias en las fronteras y a la logística de los migrantes deportados de Estados Unidos.

La secretaria de Seguridad Interna, Kristi Noem, estará hoy en México, en el cierre de una rápida gira de 48 horas que incluyó El Salvador y Colombia, donde se enfocó en los temas migratorios. En El Salvador visitó el Centro de Confinamiento del Terrorismo, la megacárcel que construyó el presidente Nayib Bukele, donde hay más de siete mil denuncias de violación a los derechos humanos, y en Colombia firmó, con la canciller Laura Sarabia, una carta de intención para negociar controles biométricos para combatir cárteles, terroristas y la migración indocumentada.

Una cárcel de máxima seguridad para narcotraficantes mexicanos se ha venido manejado entre México y Estados Unidos como una posibilidad, aunque se desconoce si será parte de la discusión que hoy sostendrá Noem en Palacio Nacional con la presidenta Claudia Sheinbaum y el gabinete de seguridad.

El Departamento de Seguridad Interna juega una parte importante en la cooperación bilateral en materia de seguridad, y Noem está armando una fuerza de tareas rápida que incluye una integración transversal con todas las áreas de inteligencia civil y militar del gobierno para el intercambio de información sobre los cárteles de las drogas mexicanas, con lo que se ha seguido profundizando la disminución del protagonismo de la DEA en México, y elevando el que tiene su área, a través de la Unidad de Investigaciones Criminales del Departamento de Seguridad Interna, que junto con una unidad del FBI diseñaron y ejecutaron la captura de Ismael El Mayo Zambada en Culiacán, el año pasado.

Los cárteles de las drogas mexicanos, por sus exportaciones de fentanilo, son considerados como una de las mayores amenazas para la seguridad de Estados Unidos, de acuerdo con la Evaluación Mundial de Amenazas, que dio a conocer hace algunos días la oficina de la directora de Inteligencia Nacional, Tulsi Gabbard, quien junto con el jefe de la CIA, John Ratcliffe, y el director del FBI, Kash Patel, se reunió en Washington el pasado 7 de marzo con el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, donde hablaron de los cárteles y el fentanilo en el contexto de lo que se dio a conocer poco después.

Esa reunión, que se había mantenido en secreto, incluso en Washington, fue revelada el miércoles por Ratcliffe durante una audiencia en el Comité Selecto Permanente de Inteligencia de la Cámara de Representantes. Gabbard agregó, sin profundizar en la sesión abierta al público, que se había reiniciado la colaboración del gobierno mexicano, rota completamente durante el último año del gobierno de López Obrador. En la reunión cerrada que sostuvieron, los funcionarios debieron responder preguntas específicas sobre cómo estaban planeando la eliminación de los cárteles mexicanos.

Entre más pasan los días, más claro está el nuevo diseño para enfrentar a los cárteles de las drogas. La incorporación plena de la comunidad de inteligencia en su combate

sólo tiene precedente en Colombia, donde la CIA encabezó a finales del siglo pasado la lucha y desmantelamiento de los cárteles de Medellín y Cali. A partir de la llegada de Trump a la Presidencia, la agencia adquirió un papel central en el espionaje de los cárteles en territorio mexicano, mientras que el Pentágono comenzó a participar en el sellamiento de la frontera terrestre con México y marítima en el Golfo de México y el Pacífico, militarizándose, por primera vez en Estados Unidos, la lucha contra las drogas.

No hay mucho que pueda hacer el gobierno mexicano para impedirlo. Estados Unidos midió sus límites y la reacción de México, haciendo visible el espionaje realizado de manera unilateral, como lo ha sido también el desplazamiento de buques de guerra en aguas internacionales frente a la zona marítima patrimonial mexicana.

No encontraron oposición. Tampoco había mucho espacio para resistirse. López Obrador provocó a Washington con su política que favoreció la expansión del narcotráfico en México y las exportaciones de fentanilo ilegal. La primera respuesta de la molestia fue la captura de El Mayo Zambada en el gobierno de Biden; la segunda, la violación de la soberanía mexicana.

Sheinbaum no ha comido lumbre. Hizo concesiones y restableció la cooperación, enviando el mensaje de que sí hay un cambio radical en la lucha contra los cárteles, aunque discursivamente parezca que nada es distinto al mutis que hacía López Obrador.